

# SOLMAN CUMPLE 18 AÑOS

Editorial

**D**ía 7 de diciembre de 1994, salones de la parroquia de San Pablo, 6 de la tarde, invitación para constituir una ONG en Ciudad Real. Ansias y deseos de mejorar nuestro mundo. Compañeros y compañeras comprometidos en diferentes movimientos sociales. Plataforma 0,7 acampada

en el Paseo del Prado de Madrid. Así de sencillo fue, partiendo todos prácticamente de cero, por lo que esa tarde había que ver si estábamos de acuerdo en constituirnos como ONG nueva, cuáles eran los motivos que teníamos que, después se convertirían en objetivos, qué nombre ponerle, qué trámites legales había que seguir y, de ahí, ponernos a buscar una sede donde reunirnos y

empezar a trabajar. Y así fue, en dos o tres semanas ya estábamos en la calle Azucena, donde continuamos, legalizamos nuestros estatutos e iniciamos el camino que nos ha llevado hasta esta fecha de 2012, 18 años.

Pero no se trata aquí de nostalgias ni de buscar razones para autocomplacernos, que de lanzarnos halagos y decir lo buenos que hemos sido ya se encargan otros, sobre todo, los que siempre nos han querido y nos han mirado con muy buenos ojos. Nuestro compromiso no era para esto, sino para formar un grupo de personas de nuestra tierra, que, viendo cómo estaba el mundo tan mal reparado, intentáramos aportar nuestro granito de arena en la búsqueda de las causas que generaban esa gran injusticia y aportar, desde nuestra comprensión del mundo, algunos elementos de reflexión tendentes a encontrar soluciones. Lo que hayamos conseguido o no tampoco nos toca a nosotros decirlo.

Lo que sí me toca a mí, como responsable, es constatar la gran acogida que, desde el principio hemos tenido en nuestra sociedad; se pueden contar por cientos las personas que de una u otra forma han pasado por SOLMAN y todas, o prácticamente todas, con una enorme dosis de solidaridad, aportando ilusión, tiempo, esfuerzo y ganas de modificar las estructuras que hacen que las cosas funcio-

nen de manera que sean muchos los que se van quedando excluidos de las inmensas y extraordinarias riquezas que tiene nuestro planeta y que son patrimonio de todos. Y esto sí que lo hemos aprendido en este tiempo: que hemos creado un sistema de vida que imposibilita el desarrollo de los seres humanos y, además, destruye su hábitat, del que el mismo hombre es parte integrante. Por puros intereses económicos y de poder no importa que mueran niños, que existan ingentes bolsas de pobreza-miseria, que haya legiones de personas que no tienen trabajo, vivienda, salud, educación, y, si es necesario, se reprime a los pueblos, se utiliza la fuerza, las armas, porque no se pueden permitir “desórdenes sociales”. La mentira y el cinismo se han impuesto a la verdad.

Otra de las cosas que hemos aprendido, y que nos ha hecho entender la co-operación de forma más global y completa, ha sido la relación con todas las contrapartes con las que hemos colaborado. Nos ha impresionado el nivel de implicación que tienen con el día a día de los pueblos, sus problemas, sus dificultades, pero también sus capacidades, sus esperanzas y sus ganas de superación en contextos humanizados. Nos han enseñado que el desarrollo tiene que ser armónico, sostenible y respetuoso con el medio en que se vive. Tanto de África como de América Latina hemos aprendido a valorar la dignidad, incluso desde los lugares y espacios en que esa palabra está muy lejos de ser verdadera. Qué rabia que países tan ricos, tan hermosos, con unas gentes tan generosas, tengan que ver a sus ciudadanos sumergidos en tanto dolor, tanta pobreza y tanta indignidad.

En resumen, podemos decir que han dado para mucho estos 18 años de SOLMAN, proyectos de desarrollo en varios países, más de 200 cooperantes y un sin número de actividades de sensibilización y educación para el desarrollo en Colegios, Institutos, Universidad y en ámbitos dirigidos a la población en general. Aprovechamos para reafirmar nuestro compromiso para construir un mundo habitable por todos, que nos gustaría seguir compartiendo con vosotros y, al mismo tiempo, deseamos una muy FELIZ NAVIDAD.



## INFÓRMATE Y COLABORA CON SOLMAN

C/Azucena, 19, Entreplanta, Of. 3 - 13002 Ciudad Real

Teléfono y Fax: (+34) 926 25 47 07

[solman@solman-ongd.org](mailto:solman@solman-ongd.org) - [www.solman-ongd.org](http://www.solman-ongd.org)

Puedes hacer tu APORTACIÓN en:  
CAJA RURAL DE CIUDAD REAL;  
Cuenta nº.: 3190 2051 69 2286077025